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FECHA: Febrero 01 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mujeres asesinadas; ningún detenido”  

Criterio “Oposición busca 40 municipios en alianza”  

 “Opera narco en 30 municipios hidalguenses”  

 “Quieren quitar a Calderón”  

 
“Importante confirmar coaliciones”  

 “Para alcaldía de Huejutla candidato estafador”  

 
“Insistirán diputados del PRI que desaparezca PGR:” 

El Independiente “Hidalgo cede agua a Querétaro por 200 mdp”  

La Crónica “Canta victoria Convergencia con Berganza en Tulancingo” 

 
“Inventa ahorro el IFE”  

 
“Acelerar cambio en educación, pide OCDE”  

 

“Bien preso, David Romo” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-IEE atenderá asuntos aún pendientes: Disminuye el número de asuntos pendientes por la elección de 
gobernador en el Instituto Estatal Electoral (IEE), este martes el consejo general abordará 5 asuntos más derivados de la 

elección del pasado 4 de julio de 2010. Entrevistado por los medios de comunicación, Daniel Rolando Jiménez Rojo, 

consejero presidente del EE, informó que en próximos días se resolverán los procedimientos administrativos sancionadores 
los cuales ya sólo suman 15. Tras resolver 5 asuntos, de los cuales en 4 desechó la queja de la alianza Hidalgo nos Une, y 

en uno acordó amonestar de manera pública a la alianza Unidos Contigo por haber entregado 3 minutos tarde un informe 
de gastos de campaña. El consejero presidente aseguró que en los próximos días se abordará el total de los asuntos 

turnados, pues de algunos aún se siguen haciendo diligencias o se está en espera e respuesta por parte de los 

involucrados. Negó que el hecho de tener aún asuntos pendientes de la elección de gobernador, sea la razón por la cual la 
Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aún no resuelva la impugnación de la 

alianza Hidalgo nos Une, donde se confirma el triunfo de Francisco Olvera, gobernador electo. (Verónica Ángeles, página 
06) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN, PRD y PT anuncian alianzas en 40 alcaldías: Los partidos Acción Nacional, de la Revolución 
Democrática, del Trabajo y Convergencia en Hidalgo anunciaron el inicio de una alianza amplia que contienda contra el PRI 

en las elecciones municipales del próximo 3 de julio.  En conferencia de prensa en la capital del estado, los líderes estatales 
de los institutos políticos de oposición informaron del comienzo de las pláticas en torno a la conformación de una coalición 
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para contender en al menos 40 de los 84 municipios que tiene la entidad. Hasta el momento, el partido del sol azteca ha 

aceptado ir en alianza en 30 municipios de Hidalgo, mientras que el blanquiazul ha aceptado la coalición amplia en 44 

municipios; sin embargo Convergencia y Partido del Trabajo aún no tienen definidas las localidades en las que se unan con 
PAN y PRD.  Gonzalo Trejo Amador, presidente del PAN en Hidalgo, señaló que aún no se designan a los candidatos que 

estarán encabezando las alianzas; no obstante adelantó que los Comités Municipales serán quienes decidan la forma de 
elegir a los aspirantes a presidentes municipales.  Su homologo del sol azteca, Pedro Porras Pérez indicó que formalmente 

inician las pláticas con los dirigentes municipales de Acción Nacional, Convergencia y PT para construir la alianza y 

registrarla ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE).  “Entre el 18 y 20 de febrero vamos a sesionar con el consejo 
político del PRD donde se dará a conocer qué municipios está la intención para ir en coalición, además de elegir a los 

candidatos y planillas en cada uno de los municipios”, dijo el perredista.  En ese sentido, Luis Gerardo Ize, dirigente estatal 
de Convergencia, recordó que en las elecciones a gobernador del pasado 4 de julio la alianza “Hidalgo Nos Une” (PAN, PRD 

y Convergencia), tuvo gran aceptación por la ciudadanía hidalguense y por tal motivo repetirán la fórmula”. “Lo que se ha 
tendido a llamar la unión del agua y el aceite y no es eso, simplemente es tratar de sacar adelante a los municipios, 

venciendo al abuso de poder. Claves-Se suma el PT• Mariano Torres, dirigente estatal del Partido del Trabajo declaró 

que se suman a iniciar el diálogo para las alianzas con los partidos de oposición, como en las pasadas elecciones.• “Vamos 
a realizar los petistas, un recorrido por todo el estado para platicar con las bases en los municipios y de esta manera 

conformar esa posible alianza en los 84 municipios”.• Refirió que es importante que las planillas tengan a personas 
responsables, con capacidad, honorables para poder gobernar a los municipios de la entidad.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Preparan las coaliciones-José Antonio Alcaraz, página 05) 

Milenio-PRI busca reformar la PGR para combatir al narco y la corrupción: Carolina Viggiano Austria, diputada 

federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), informó que la bancada priista en el Congreso de la Unión planea 

reformas al interior de la Procuraduría General de la República (PGR) para evitar corrupción y combatir de una mejor 
manera a la delincuencia organizada.  La legisladora dijo que la corporación se ha vuelto vulnerable y que hace falta más 

coordinación al interior. “Hoy por hoy tenemos desarticulados todos los esfuerzos y por tal motivo no hay resultados, es 
bastante frustrante para los ciudadanos”, refirió.  La propuesta del PRI es crear una fiscalía y a su vez tener dos áreas, una 

encargada de los delitos de delincuencia organizada y otra para los otros delitos federales que no pertenecen a este grupo, 
de tal manera que se tenga una organización mejor para poder hacer frente a la delincuencia organizada.  “Todos los 

demás delitos se han incrementado, los de la delincuencia común y los del fuero federal, y en nuestro planteamiento 

también se planea una reingeniería institucional completa, y una reforma institucional amplia”, dijo la diputada federal por 
el Revolucionario Institucional.  “Sin duda es un tema de lo más relevante, es la raíz de los problemas que vive el país en 

cuanto a corrupción e impunidad, eso alimenta todo el problema que vivimos”, agregó.  Viggiano Austria indicó que el 
gobierno federal debe tener la apertura para debatir el tema, pues es una propuesta alternativa, completamente distinta a 

lo que se ha planteado en materia de seguridad.  “Incluso tenemos hecha una iniciativa para revisar el tema de seguridad 

en términos de lo que tiene que ver con el fuero militar, para presentar una iniciativa completa”, aseguró.  En cuanto a 
otros temas, el PRI tiene en cartera la presentación del paquete en el área de desarrollo metropolitano, una reforma a la 

ley de asentamientos humanos, que han ingresado vía senado de la República.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Destapan a Berganza para competir por la alcaldía de Tulancingo: La dirigencia del Partido Convergencia 
en Hidalgo destapó como candidato a la presidencia municipal de Tulancingo, al actual senador Francisco Xavier Berganza, 

para que encabece a los naranjas en las elecciones del próximo 3 de julio, cuando se renueven las 84 alcaldías de la 
entidad. El presidente estatal de Convergencia, Luis Gerardo Ize informó que esta vez el senador Berganza contenderá en 

las elecciones municipales como lo hiciera el año pasado para la gubernatura de Hidalgo, espacio que tuvo que abandonar 
para darle paso a la ex candidata de la alianza Hidalgo Nos Une, Xóchitl Gálvez Ruiz.  “Efectivamente ya el senador Xavier 

Berganza ya es candidato a la presidencia municipal de Tulancingo, ha iniciado las giras la semana pasada y continuará con 

las visitas el miércoles”, señaló el dirigente de Convergencia en Hidalgo.  De acuerdo con Gerardo Ize, para el senador no 
fue una decisión fácil de tomar, sino que influyó el acercamiento de grupos de distintas organizaciones sociales y de otros 

partidos, quienes finalmente lo animaron a ser el gallo para los comicios en Tulancingo.  “Francisco Xavier viene con una 
idea de activar la economía de Tulancingo, particularmente la parte textil que se encuentra muy decaída, la parte de las 

empresas de los quesos y hacer un trabajo con la sociedad”, refirió el líder convergente.  No obstante, señaló que aún falta 

la decisión de los demás partidos políticos, que supuestamente aceptarán la alianza opositora al PRI, para designar al 
aspirante a la presidencia municipal de Tulancingo.  “Hay que pensar que el senador tiene relaciones a nivel federal muy 

importantes, esperemos obviamente también, como en los demás casos, que se realice el proceso correspondiente, las 
pláticas en los dirigentes de los partidos”, indicó.  Asimismo, adelantó que la mayoría de los demás aspirantes en los otros 

83 municipios de la entidad, serán candidatos que saldrán de la misma coalición entre los partidos Acción Nacional, de la 
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Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia.  El líder del PAN en el estado, Gonzalo Trejo opinó que “no hay un 

agandalle, o un municipio que este apartado, simplemente estamos iniciando un diálogo”. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Francisco Berganza se apunta para la alcaldía-José Antonio Alcaraz, página 04) 

Crónica-Da PRD luz verde para fijar alianzas: Los Consejos Municipales en los 30 ayuntamientos donde se han 

aprobado las políticas de alianzas amplias, tienen luz verde para iniciar las pláticas formales con los demás partidos de 
izquierda y Acción Nacional (PAN) para concretar una coalición, sostuvo Pedro Porras Pérez, líder estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD). “Después de que los Consejos Municipales aprobaron la política para el establecimiento de 
alianzas y que estas han sido ratificadas por la dirigencia estatal, las 30 demarcaciones que ya cumplieron con este 

proceso, comenzarán en breve los acercamientos oficiales para concretarla y enfrentar las elecciones locales”. Detalló en 

entrevista que “cada partido tiene sus procesos internos, los cuales en el PRD ya fueron desahogados en algunos 
ayuntamientos; mientras que en los municipios donde no se apruebe la política de alianzas, como Tula de Allende, será 

entre el 18 y 20 de febrero cuando se realice la elección de los candidatos”. En tanto, adelantó que “nosotros tendremos 
que sesionar antes del 18 de febrero para poder validar todos aquellos municipios donde se haya aprobado la política de 

alianza amplia, de ahí partiremos hacia la construcción de acuerdos de coalición y selección de candidatos”. Por otra parte, 
el dirigente perredista mencionó que entre los 30 municipios que ya aprobaron dicha política de unificación están las 

regiones de Atitalaquia, Mineral del Monte y Lolotla, “estos municipios se suman a los que ya se habían informado; sin 

embargo, se espera que lleguemos a los 40 ayuntamientos en alianza para acudir fortalecidos al proceso”. (Enrique Juárez, 
página 03) 

Crónica-Afirma Trejo que no hay agandalles políticos: El dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, aseveró que no 

existe agandalle de ningún instituto político en algún municipio; sin embargo, destacó que buscarán pactar un método de 
selección de candidatos que satisfaga a los cuatro partidos de oposición. “No existe agandalle de algún partido en 

determinados municipios”. Sobre la presunta censura al senador José Guadarrama por el blanquiazul, Trejo Amador 
subrayó que “no existe veto político, todos son bienvenidos”. Ante el virtual escenario de que Guadarrama abanderara al 

PRD y que esto pueda ser un factor para que la ex candidata al gobierno estatal, Xóchitl Gálvez, opere en su contra, Trejo 
sostuvo que “eso sería cuestión de ella, por lo que respecta al senador, tendríamos que platicar con los demás partidos 

para el método de selección”. (Enrique Juárez, página 03) 

Crónica-Canta victoria Convergencia con Berganza en Tulancingo: Ya sea en alianza o solos, sabemos que con la 
candidatura del senador Francisco Xavier Berganza ganaremos Tulancingo, una vez que él ya se definió y sí buscará 

contender por ese municipio, aseveró Luis Gerardo Ize, dirigente estatal del Partido Convergencia. Además reveló que otro 

de los candidatos de Convergencia será Alfredo San Román Duval, quien ya fue alcalde de Huejutla y hoy nuevamente 
buscará este ayuntamiento; decisión tomada por la Coordinadora Nacional. “Por lo que respecta al senador Francisco 

Xavier, él ya se definió y sí buscará la candidatura por Tulancingo; sabemos y de acuerdo con los líderes sociales y de 
sectores allá, tenemos altas posibilidades de ganar la elección, en alianza con los demás partidos o sin ella”. Ize Malaise 

destacó que “Francisco Xavier es muy querido en Tulancingo, ya comenzó a tener acercamientos con distintos sectores, 

claro todo al margen de la legislación electoral, todos ellos le refrendaron su apoyo”. Respecto a San Román Duval, el 
dirigente señaló que “fue algo que nos pidió la Coordinadora Nacional, quien hasta el momento reserva los motivos por los 

cuales nos pidió esa candidatura, pero yo como dirigencia estatal, asumo todas las consecuencias políticas que pudieran 
existir”. En tanto, por el problema surgido entre la entonces coalición Hidalgo nos une y San Román, expuso que “no 

sabemos si nos apoyarán con esta candidatura, sólo podemos decir que él va por Huejutla y lo aceptamos”. (Enrique 
Juárez, página 03) 

Uno más uno-Para alcaldía de Huejutla candidato estafador-Caros Vega, página 03) 

Crónica-Meta de coalición opositora será derrocar las “dinastías”: El que sea realizada una alianza entre los 

institutos políticos de oposición será para acceder al poder municipal a fin de trabajar como un gobierno plural, integrado 

por todas las corrientes ideológicas, coincidieron los dirigentes estatales de los partidos Acción Nacional (PAN), de la 
Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia. “Lo que pretendemos con este proyecto de alianza, es 

destruir las dinastías que por años han tenido el control político en muchos municipios, con resultados negativos; buscamos 
tener gobiernos plurales, transparentes y que den prioridad a las obras necesarias”, expuso Luis Gerardo Ize Malaise, líder 

estatal de Convergencia. En conferencia de prensa conjunta, Pedro Porras Pérez del PRD destacó que “ver los excelentes 

resultados que se obtuvieron con la coalición Guerrero nos une, es un factor que nos da el aliento para conformarla, ya que 
con eso les demostramos a quienes satanizan las alianzas, que sí se puede y es en beneficio de los habitantes”. Por su 

parte, Mariano Torres L’estrade, dirigente en la entidad del partido de la estrella, manifestó que “nosotros ya hemos 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

decidido que existe un camino positivo para mejorar todas las condiciones de Hidalgo, bajo la bandera de una alianza, la 

cual no se da para buscar el poder por el poder, sino para impulsar proyectos benéficos para el estado”. (enrique Juárez, 

página 05) 

Criterio-No habrá engaños en la selección: PRI: En el Partido Revolucionario Institucional no habrá un “sombrero 

negro con conejo” de donde resulten candidatos a alcaldes que nadie conoce, porque serán los mismos que muestran sus 

deseos de ser tomados en cuenta desde ahora, advirtió Efraín Arista Ruiz, delegado nacional de ese instituto en Hidalgo. 
De manera sencilla, dijo, tenemos que ver quiénes son las personas que tienen una trayectoria y que pueden garantizar el 

triunfo sin fracturar las estructuras del priismo hidalguense. Señaló que sin duda será una elección muy competida, ya que 
habrá que enfrentar a muchos candidatos que son como “luces de bengala, vuelan mucho, brillan mucho, pero son 

efímeros”, al referirse a los militantes de la oposición. Cada día se incrementa el número de aspirantes en cada uno de los 
municipios, aunque hay unos en donde la lista es significativa por tener candidatos de peso; por ejemplo, citó el caso de 

San Agustín Metzquititlán o Mineral de la Reforma, que ya reúnen al menos 12 aspirantes para sus respectivas alcaldías. 

Algo semejante existe en la capital del estado, en donde, dijo, es comprensible por la alta densidad poblacional. Para el 
político que se ha encargado de atender a varias centenas de aspirantes, aseguró que hay una abierta disposición de 

atender a quien llegue, “tenemos un propósito de que quien quiera plantear una aspiración personal sea escuchado, 
estamos atendiendo a todos”. Recalcó que entre los que buscan quedar registrados es de donde saldrá el candidato, 

porque aclaró que “no habrá ni tapados, ni caballos negros, ni amarrados”, lo cual puede darles cierta tranquilidad a los 

demás, porque de entre ellos saldrá. Planteó que los municipios que serán difíciles para los priistas están aquellos en donde 
no son gobierno. Aunque en este caso, acotó, existe una dinámica muy interesante de los priistas, porque a diferencia de 

otros momentos se encuentran buscando la unidad para recuperar el municipio. Siguiendo con la lista se encuentran 
aquellos municipios en donde los distintos grupos realizan trabajo por separado, porque lo primero que se debe buscar es 

la cohesión. De igual forma, recordó que hay municipios en donde existen personajes de la oposición que levantan grandes 
expectativas como luces de bengala, que son efímeros y la fuerza no les alcanza para llegar a los comicios. Este tipo de 

elecciones ya las ha vivido muchos municipios de Hidalgo, razón por la cual existe un trabajo tesonero por parte de los 

priistas, para rescatar todos y cada uno de los 84 municipios. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Pide Porras mesura a líderes: Pedro Porras Pérez, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

en Hidalgo, pidió sensibilidad a los dirigentes municipales de su partido, para que no caigan en el juego de las 

descalificaciones a otros institutos políticos, tal como lo hizo hace dos semanas el dirigente del PAN en Pachuca, quien 
expresó que el senador y aspirante perredista José Guadarrama Márquez es un “caníbal político”. “Hemos dicho que el 

partido que se exprese mal de un aspirante es no querer llegar a la coalición”, por lo anterior, pidió ecuanimidad a sus 
dirigentes tras la aprobación de las pláticas formales con el PAN, PT y Convergencia, para conformar posibles alianzas 

municipales. Por esa razón, dijo, se hacen este tipo de conferencias conjuntas, “para llevar el mensaje a los compañeros de 
los municipios; es importante la sensibilidad que tenga cada dirigencia”. Lo anterior se lleva a cabo con la intención de 

construir “no sólo una alianza política”, sino para dar “una solución viable a la sociedad, para que acudan a depositar su 

voto”, dijo. En caso de que los comités municipales del PRD decidan no ir en alianza, Pedro Porras dialogará con esos 
municipios a fin de llegar a un acuerdo; sin embargo, “respetaremos su decisión”, concluyó. (José Antonio Alcaraz, página 

05) 

Reloj-Insistirán diputados del PRI que desaparezca PGR: Ante el inicio hoy del segundo periodo ordinario de 
sesiones de la Cámara de Diputados, la diputada federal, Carolina Viggiano Austria, confió en que llegará a buen puerto la 

propuesta de la fracción parlamentaria del PRI de desaparecer la PGR para crear dos fiscalías independientes. “Lo que se 
trata es crear una fiscalía y a su vez tener dos áreas, un área encargada sólo de los delitos de delincuencia organizada y 

otra para los otros delitos federales que no pertenecen a este grupo de tal manera que se tenga una organización mejor 

para poder hacer frente a este tema”, explicó.  Ante el clima de inseguridad que priva en gran parte del país, la legisladora 
señaló que hoy todo gira en torno a la delincuencia organizada, por lo que apuntó, hay un incremento tanto de los delitos 

comunes y del fuero federal.  Viggiano Austria confió en que exista apertura por parte del Gobierno Federal para poder 
platicar y tratar el tema.  “Es sin duda, lo tengo que decir, es una propuesta alternativa, es completamente distinta a lo que 

se nos ha planteado en materia de seguridad”, agregó.  La legisladora hidalguense comentó que además de llevar este 
planteamiento ante el Pleno hay más propuestas por parte del PRI, lo que calificó como una reingeniería institucional 

completa. Por último, añadió que la fracción parlamentaria del PRI cuenta con una iniciativa para revisar el tema de 

seguridad en términos de lo que tiene que ver con el fuero militar. (Alejandro Reyes, primera plana) 

Reloj-PRI municipal no dejará de gobernar la capital hidalguense: Mirna Hernández Morales, presidenta del 

Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que su partido quiere seguir gobernando Pachuca para 

traer más seguridad a la gente; llevar más salud y más obras de beneficio como: escuelas, hospitales y centros de atención 
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comunitaria. “Nosotros queremos seguir sirviendo a la gente de Pachuca, el crecimiento de los últimos 40 años lo han 

hecho gobiernos priístas tanto en la presidencia municipal como a nivel estatal”, aseveró. Hernández Morales, informó que 

la plataforma electoral –que fue entregada al IEE (Instituto Estatal Electoral) –contiene todo aquello que necesita y aqueja 
a la gente de la Bella Airosa-, ya que es una ciudad en constantemente crecimiento. “Los hidalguenses en la capital nos 

merecemos tener los servicios de primer nivel y un crecimiento armónico basado en un Plan Estatal de Desarrollo que el 
propio gobernador electo, Francisco Olvera ha manejado dentro de su discurso de campaña”, aseguró.  Mirna Hernández, 

explicó que cada estado de la República tiene una complejidad específica. “En el caso de Hidalgo, hay un excelente trabajo 

por parte de presidentes municipales priístas y obviamente el trabajo del gobernador Osorio hace la diferencia”.  La 
dirigente del tricolor capitalino citó al presidente de su partido a nivel estatal, Omar Fayad, subrayando que la unidad y la 

disciplina, entendida ésta en el sentido de evitar controversias y mantener la paz en el estado, son las claves para cosechar 
éxitos.  “Nosotros no sólo prometemos, los hechos están presentes y los hemos disfrutado los pachuqueños en los últimos 

años”. “Los priístas estamos acostumbrados a trabajar contracorriente y sacar la casta. Seguiremos (Jorge Monroy, página 
02) 

Reloj-El PRD puede ganar las elecciones municipales incluso sin coaliciones: “El PRD puede ganar solo la elección 

de ayuntamientos y no estar sujeto a la posibilidad de una coalición con otros institutos políticos, tal y como ocurrió en 
Guerrero”, afirmó Teresa Samperio León, secretaria de Alianzas y Relaciones Políticas de dicho instituto político. Lo 

anterior, luego de expresar que el triunfo de la izquierda en Guerrero sirve como muestra de que la unión coherente hace 

la fuerza. Respecto al papel que jugó el Partido Acción Nacional (PAN), Samperio León coincidió con el gobernador electo 
de Guerrero, Ángel Aguirre, a quien llamó ex priísta que rectificó el camino, en que el PAN no aportó nada para el triunfo. 

Aseguró que antes de que el PAN se uniera a la alianza en Guerrero ya había el diagnóstico de que ganaría la coalición 
Guerrero nos Une, “por lo que el PAN lo único que hizo fue montarse a un triunfo que estaba anunciado”. Por lo que reiteró 

su postura de que el PRD podría ganar la elección municipal solo, ya que lo ha demostrado ganado más de 30 municipios, 
pese a que después los perdiera en “la mesa” (en el tribunal). Sostuvo el Sol Azteca tiene estructura, está fortalecido, y no  

depende de una coalición”. Samperio León expresó que quien diga que la aportación del PAN fue mayor en la elección de 

Guerrero, “está equivocado”, pues basta con dar un vistazo a los anteriores resultados donde el blanquiazul no alcanza ni 
los 2 puntos porcentuales “sería una torpeza pensar que se le debe el triunfo al PAN, pues no aportó nada, sólo se montó 

del triunfo”. Con miras a la renovación de ayuntamientos, la perredista señaló que la consigna del PRD es unificar a todas 
las fuerzas políticas internas, y prepararse para enfrentar solos la contienda. (Verónica Ángeles, página 03) 

Sol de Hidalgo-Benjamín Rico a la Fundación Colosio: Benjamín Rico Moreno asumirá la dirigencia estatal de la 

Fundación Colosio, durante un evento priista a verificarse mañana. Fuentes oficiales del Partido Revolucionario Institucional 
dieron a conocer que el relevo se producirá una vez que rinda su informe de actividades el actual dirigente Rolado Durán 

Rocha, quien se integra de lleno al equipo del gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz. Durante la sesión extraordinaria 
acudirá la plana mayor del tricolor y rendirá protesta la nueva directiva del organismo priista que es el órgano ideológico de 

ese partido. Durán Rocha asumió el cargo el 23 de marzo de 2009 y efectuó diversas actividades, entre las que destaca la 

habilitación del portal web con aplicación para recibir participaciones ciudadanas y transmitir TV en vivo. Realización de los 
foros de consulta ciudadana "Te Tomo la Palabra" destinada a la conformación de la agenda   para los candidatos del PRI a 

diputados federales, que recibieron mil 200 participaciones ciudadanas a través del portal de la Fundación Colosio. 
Transmisión en vivo de 8 foros virtuales, con presencia de cada uno de los aspirantes desde sus respectivas cabeceras 

distritales, con una audiencia global de más de mil personas. Desarrollo del primer diplomado en Marketing Político, Un 

Enfoque del Partido Revolucionario Institucional, en alianza con Tecnológico de Monterrey, Campus Hidalgo. Asimismo, 
rediseño del portal web y presentación de la versión 2.0; organización de los foros de consulta ciudadana "Juntos Somos 

Uno, Te Tomo la Palabra" para la conformación de la plataforma electoral en la elección de gobernador y diputados 
Locales, que recibió en conjunto con las Redes Sociales de Fundación Colosio más de cinco mil participaciones ciudadanas. 

Durán Rocha fue designado, en su oportunidad, presidente de la Comisión Organizadora de las conmemoraciones del 

Bicentenario de la Independencia, del sesquicentenario de las Leyes de Reforma y del Centenario de la Revolución 
Mexicana del PRI de Hidalgo. En esa etapa se crearon kioscos interactivos por Internet, diseños de páginas web de 

candidatos a diputados y encuestas vía centro telefónico. (José Luis Rico, página 02) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Falta de resolutivo del Trife no afecta proceso municipal: Alejandro Habib Nicolás, magistrado 

presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEEH), declaró que el hecho de que el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) no haya emitido un resolutivo sobre la pasada elección de gobernador, 
no afecta en nada al proceso actual. Recordó que el proceso de renovación de los 84 municipios de la entidad inició 

formalmente el pasado 15 de enero en el Instituto Estatal Electoral (IEE), aun cuando el tribunal federal aún no emite un 
resolutivo sobre la impugnación de la coalición Hidalgo Nos une, la cual pide la nulidad de las elecciones. Al respecto, el 

magistrado presidente aseguró: “No afecta en nada porque se trata de dos procesos electorales distintos y no requiere la 
terminación de uno para iniciar el otro”. Precisó que ambos procesos electorales son completamente distintos, por ello el 

órgano administrativo, que es el IEE, sigue funcionando al igual que el jurisdiccional electoral que representa el TEEH; 

mientras que los partidos políticos también tendrán que ir agotando las diferentes etapas de este proceso. Ante la 
propuesta de algunos representantes de partidos políticos ante el IEE para crear dos Consejos Generales que se encarguen 

de cada proceso electoral local, pues aseguraron que no era sano iniciar un nuevo proceso cuando el anterior aún no 
concluye, Alejandro Habib precisó que sólo puede existir un Consejo General en el instituto electoral, al igual que la 

integración de un solo pleno en el tribunal. “No puede haber consejos externos, ellos tienen la obligación de conocer 

asuntos de un proceso electoral, de otro proceso electoral y aparte de otros asuntos que puedan surgir de la vida cotidiana 
que son propios de nuestras responsabilidades”, comentó al respecto el funcionario. Expresó que el tribunal federal tendría 

que resolver esta impugnación a más tardar el 31 de marzo, ya que el primero de abril se llevará a cabo el cambio del 
Poder Ejecutivo y de los integrantes del Congreso Local, en el caso de Hidalgo. Al cuestionarle cuál sería el escenario que 

se pudiera tener en la entidad en caso de que el Trife emita un resolutivo diferentes al del TEEH en último momento, el 
magistrado presidente respondió: “Primero tendría que analizar y esperar a que la sala superior emita su resolución y ya 

una vez emitida la pudiéramos analizar y dar nuestro punto de vista”. Cabe recordar que la impugnación emitida por la 

coalición conformada por el Partido Acción Nacional, Partido de la Revolución Democrática y Convergencia aún se 
encuentra en asuntos en instrucción en el Trife al magistrado José Alejandro Luna Ramos, bajo el expediente SUP-JRC-

276/2010, de acuerdo a información de la página de internet de esta instancia. Sin una fecha programada para tratar este 
asunto, en la página también se da a conocer que el acto reclamado por la coalición opositora es la resolución dictada por 

el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo en el juicio de inconformidad JINIX-CHNU-004/2010, que entre otras cuestiones 

confirmó la declaración de validez de la elección de gobernador y la entrega de la constancia de mayoría correspondiente a 
favor de José Francisco Olvera Ruiz, candidato de la coalición Unidos Contigo. (Natalia López, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Narco está presente en 30 municipios: PF: Las células del crimen organizado mantienen sus rutas de 
operación en por lo menos 30 municipios del estado de Hidalgo, revela un informe de la Policía Federal (PF).  Aunque la 

Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) y la Secretaría de Seguridad Pública lo han negado, el 
informe detalla que desde 2009 son dos las organizaciones que encabezan la actividad delictiva a través del crimen 

organizado en sus modalidades de narcotráfico, secuestro, entre otras. De acuerdo con el oficio PF/OCG/DGE/UE-

R/0042/2011-del cual tiene una copia MILENIO-, las principales zonas de influencia son el Valle de Tulancingo, la Huasteca, 
la Sierra Gorda y las localidades limítrofes entre el Hidalgo y Estado de México.  El documento de la Policía Federal 

contrasta con las labores de inteligencia desarrolladas por la PGJEH y la Secretaría de Seguridad Pública hidalguense, 
instancias que apenas el 23 de enero aseguraron que en Hidalgo sólo operaba una célula criminal y descartaron que 

existiera una lucha entre dos cárteles.  “Deberíamos tener pruebas evidentes de que hay más de un cártel aquí en Hidalgo 

y que hubieran ya una confrontación directa, hasta el momento no hay pruebas de que existan dos grupos delictivos en 
conflicto en Hidalgo”, afirmó José Alberto Rodríguez Calderón, procurador de la entidad unas horas después de que 

explotará un coche bomba en Tula, el cual contenía una amenaza directa de Los Zetas a la Policía Estatal dejada en el 
automóvil. Según el documento son 18 municipios los que se encuentran bajo dominio total del crimen organizado: 

Xochiatipan, Huejutla, San Agustín Meztitilán, Huichapan, Omitlán de Juárez, Huasca de Ocampo, Metepec, Pachuca, Tula, 

Zapotlán, Tulancingo, Tolcayuca, Singuilucan, Tizayuca, Mineral del Reforma, Actopan, Emiliano Zapata y Tepeapulco. La 
misma fuente menciona que en los municipios de Huasca de Ocampo, Tulancingo, Tizayuca, Huejutla y Huichapan aún se 

tiene una disputa por el territorio por parte de uno de los cárteles. El informe de la Policía Federal detalla las acciones 
delictivas que desarrollan en el territorio hidalguense principalmente Los Zetas, a quienes atribuye la “extorsión, secuestro, 

atentados, ejecuciones, tráfico de drogas e indocumentados y robo a transportistas”.  Además, señala que hay presencia 
de La Familia Michoacana quienes desarrollan en la entidad actividades de “extorsión, venta de productos apócrifos, así 
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como la producción y distribución de drogas sintéticas”.  Mediante narcomensajes los cárteles se disputan Hidalgo según 

informes de la Procuraduría General de la República (PGR), la Secretaría de la Defensa (Sedena) y de la Secretaría de 

Seguridad Pública del estado, pues del 1 de enero de 2007 al 4 de octubre de 2010 se han asegurado 13 mantas y siete 
cartulinas.  La información detalla que durante el 2008 fue cuando se aseguró el mayor número de mensajes o mantas en 

territorio hidalguense al contabilizarse 10. Para el 2009 se pusieron a disposición del Ministerio Público Federal ocho y en el 
2007 y 2010 una por cada año.  En cuanto a los mensajes alusivos que contenían, la PGR argumentó que no era posible 

proporcionar la información pues se encontraba en investigación. La Sedena evitó proporcionar la información al 

argumentar que ellos no participaron en los operativos. Conteo Hidalgo••• El asentamiento de grupos de la delincuencia 
y la disputa que mantienen por el trasiego, venta y distribución de drogas en las principales plazas de la entidad (Pachuca, 

Tula, Tulancingo y Huejutla) ha marcado una estela de violencia que a su paso dejó 74 ejecutados en territorio hidalguense 
durante el 2010. La disputa entre dos principales cárteles del narcotráfico, Los Zetas y La Familia Michoacana, generó la 

aparición de narcominas, cuerpos cercenados, personas decapitadas, policías y taxistas ejecutados e incluso 
enfrentamientos entre grupos delictivos en el mes de mayo. De acuerdo con un conteo realizado por MILENIO Hidalgo, en 

los municipios de Pachuca, Tulancingo, Tula, Huejutla es donde más ejecuciones se reportaron. Epazoyucan, El Cardonal, 

Huichapan, Tepeapulco, Santiago de Anaya, Atotonilco, Mineral del Chico, Franciso I Madero, Tlanchinol, San Felipe 
Orizatlán, Tizayuca, Actopan, Omitlán, Apan e Ixmiquilpan también entran en el conteo. (redacción, página 06) 

Crónica-Visita Hidalgo cónsul de República Dominicana: La inauguración del primer Centro de transferencia 

Tecnológica y Capacitación a Productores del estado de Hidalgo contó con la presencia del embajador de República 
Dominicana, Fernando Pérez Menem. En ese espacio instruirán en uso de hidroponia y agricultura protegida a través de 

invernaderos. El diplomático visitó al Grupo Crece para conocer diversas oportunidades de negocios, buscar formalizar un 
convenio entre ambas naciones y así compartir modelos de transferencia tecnológica. Filiberto Hernández Monzalvo, 

director del corporativo, expuso que como empresa socialmente responsable, el objetivo es impulsar al estado como punta 
de lanza en el uso de nuevas tecnologías. El embajador aseveró que es visible el trabajo que en la entidad realiza el 

gobernador Miguel Ángel Osorio Chong e indicó que “se trata de una voluntad tesonera, firme y progresista”. (Karime 

Gutiérrez, página 05) 

Sol de Hidalgo-Francisco Velarde nuevo delegado de SAGARPA: Francisco Velarde, médico veterinario zootecnista, 

fue nombrado, ayer, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (Sagarpa), 

en Hidalgo, relevando a Edgar Esteban Richaud Lara. "Lo más importante es darle seguimiento a los proyectos de 
producción y buscar los recursos oportunos. Cerrar el ejercicio 2010 y preparar la mecánica del 2011. Ser más activos y, 

sobre todo, puntuales en la entrega en lo necesario de los proyectos", dijo, después de su toma de posesión, Virgilio Bucio, 
coordinador general de Delegaciones de la Sagarpa. Adelantó que en la entidad se invertirán en el campo 350 millones de 

pesos en proyectos concurrentes; de estos, 205 millones serán dirigidos a seguridad alimentaria para las zonas con mayor 
pobreza y marginación. Manuel Sánchez Olvera, secretario de Agricultura en el estado, mencionó la continuación del 

trabajo efectuado entre ambas instituciones. Ejemplificó con el próximo recurso que llegará al estado dirigido a 

equipamiento e infraestructura para dotar a los proyectos productivos. Durante la toma de posesión, el coordinador general 
destacó los 32 años de trayectoria del nuevo delegado en Hidalgo y quien desempeñó estas funciones durante 10 años en 

la entidad. Ejerció en las mismas funciones en la Comarca Lagunera, en Coahuila y Durango. Posteriormente en Guerrero. 
Ante los representantes de agrupaciones campesinas, Velarde se comprometió a un "servicio oportuno". Las inversiones 

programadas deben ser proyectos viables. También convocar a mecanismos de trabajo y acordar recursos para la mejora 

sanitaria. Mientras, los esfuerzos se aplicarán al cierre del ejercicio fiscal 2010, reiniciando actividades en marzo próximo 
(Sonia Nochebuena, página 02) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio analiza reordenar rutas del transporte público: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina 
García Gordillo, informó que al igual que en la zona de la Plaza Independencia, están analizando la reorganización de rutas 

de transporte público una vez que quede concluida la obra de remodelación de la Plaza Constitución. La alcaldesa señaló 
que al ser un proyecto integral, se tiene que tomar en cuenta la circulación vial, así como las rutas de transporte público 

que entran hasta las inmediaciones de la Plaza Constitución, para mejorar la imagen. “El proyecto tiene que ser integral 
porque la plaza en si tiene su belleza pero también tiene algunos obstáculos visuales, vamos a revisar el tema del 

transporte público en la zona, pero lo que sí es cierto es que necesitamos la suma de voluntades”. García Gordillo indicó 

que el proyecto que se planea para la rehabilitación de la Plaza Constitución, construida en el año de 1550, toma en cuenta 
diversos factores como el ordenamiento de los comercios y la intervención en la plancha de la plaza. Agregó que la obra 
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está planeada para ejecutarse en un año por lo que no fijarán una fecha exacta para la finalización de los trabajos. 

“Obviamente es muy importante hacer una intervención en la Plaza Constitución donde coinciden varios factores como el 

orden de los comercios y una adecuada planeación de un proyecto en la plancha de la plaza. Debe de ser un proyecto muy 
bien planeado nosotros no tenemos prisa, a nosotros no nos viene correteando nadie, es un compromiso para el año que le 

resta a esta administración, no estamos fijando fechas en uno, dos o tres meses precisamente para no ponernos una 
camisa de fuerza que al rato no nos permita hacer un trabajo bien planeado”. La titular del ejecutivo municipal aseguró que 

para el Ayuntamiento es una aspiración que el proyecto se realice teniendo el cien por ciento de la aceptación por parte de 

involucrados, pero de no ser así el municipio será el que tome la decisión final. Añadió que en sus vistas a la Plaza 
Constitución los comerciantes le han pedido que se lleve a cabo la remodelación. “Vamos a platicar con los comerciantes ya 

que lograr el cien por ciento de la voluntades es una aspiración, pero también nosotros tenemos que tomar decisiones. Los 
comerciantes me dijeron que ya saben lo que es sufrir una obra, pero demandaron que se realice el proyecto para que este 

espacio público quede como la Plaza Independencia”. La ex dirigente del PRI en Hidalgo dio a conocer que se invertirán 
más de 13 millones de pesos la remodelación y el reencarpetamiento de las calles que rodean la Plaza Constitución. 

“Vamos a platicar con la Secretaría de Turismo, Oralia Vega, porque vamos a definir cuál va ser el proyecto que vamos a 

impulsar, porque también la Plaza Constitución nos está demandando que le hagamos caso, requiere atención y me parece 
que sería un acto de justicia”. Dijo que mantienen pláticas con la Comisión de Aguas y Alcantarillado de Servicios 

Intermunicipales (CAASIM) y con la Secretaría de Turismo del estado para detallar el proyecto y definir el presupuesto final 
que se aplicará. “Desde el año pasado se hizo ya la revisión de la red hidráulica, entonces nos vamos a sentar con CAASIM 

que ya tiene concluido el proyecto, la Secretaría de Turismo y la Presidencia Municipal para definir hasta dónde va alcanzar 

para el proyecto”.  (Jonathan collazo, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Sepultan plan de senadores sobre el IVA: Los diputados federales del PRI rechazaron la iniciativa de su 
correligionario Manlio Fabio Beltrones para reducir el IVA de 16 a 12 por ciento y generalizar su aplicación, incluso en 

alimentos y medicinas. “Por el momento, el grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados no está dispuesto a 

imponerle a las clases más desprotegidas IVA en alimentos o en medicinas”, puntualizó Francisco Rojas, coordinador de la 
bancada. Remarcó que no existen las condiciones para tomar una decisión de esa naturaleza y, en consecuencia, dijo, “no 

vamos a permitir agravar la situación económica de las clases más desprotegidas”. El líder parlamentario del tricolor en San 
Lázaro agregó que las circunstancias sociales, económicas y políticas impiden generalizar la aplicación del impuesto al 

consumo. Subrayó, además, que los estatutos priistas prohíben a sus legisladores gravar alimentos y medicinas con el IVA. 

Rojas sostuvo que la discusión y eventual aprobación de una reforma hacendaria integral exige una revisión de la 
productividad del gasto público, antes que pedirle a los ciudadanos un esfuerzo adicional en materia de contribuciones. El 

también legislador priista Gerardo Sánchez, dirigente de la CNC, reafirmó a su vez la negativa de los 85 diputados de su 
organización a respaldar la generalización del gravamen. Entrevistado al término de un encuentro privado con Francisco 

Rojas, el líder cenecista atajó: “Venimos a fijar claramente que los diputados de la CNC no vamos a la disminución del IVA, 

ni desde luego a que se le ponga a alimentos y medicinas”. Recordó que los legisladores del PRI tienen un mandato 
supremo de la Asamblea Nacional y del Consejo Político de su partido que les impide gravar los productos básicos, 

independientemente de la tasa que se proponga. Llamó a sus correligionarios diputados y en el Senado a evitar la discusión 
de un tema que puede dividir a los priistas. A su vez, el coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas, refrendó 

el rechazo de su partido a la generalización del IVA. “Quiero decirlo de una vez: nosotros no compartimos que se 
establezca el impuesto al valor agregado en alimentos y medicinas, tal como lo ha planteado el PRI”. Instó a los 

legisladores priistas a respetar el acuerdo de revisar todo el sistema hacendario, particularmente en lo que se refiere a la 

supresión de los privilegios fiscales, para abrir así una fuente adicional de recursos, sin seguir gravando el ingreso de los 
trabajadores y el familiar.  (Fernando Damián, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que Rolando Durán dejará su cargo en el PRI estatal en un par de días para dedicarse de lleno a su trabajo en el quipo 

de transición de Francisco Olvera Ruiz. Ante el movimiento, el oaxaqueño avecindado en Hidalgo Benjamín Rico 
Moreno asumirá como titular de la Fundación Colosio en el estado mañana miércoles, si no sucede algo extraordinario, lo 
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que lo convierte un elemento más para aspirar a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Pachuca.  

que en el PRD de Mineral de la Reforma andan dando tumbos, cuando no tienen por qué hacerlo. Y es que en el sol azteca 
no terminan por decidir si encabezarán la fórmula opositora a la presidencia municipal, cuando en realidad tienen entre sus 

filas al ex regidor Víctor Rodríguez Gaona, quien además de conocer a fondo la demarcación, es dirigente juvenil de su 
partido. Por lo pronto, Rodríguez Gaona ya ha sido invitado por grupos vecinales para encabezar una posible 

candidatura. 

que en forma nada transparente y sin trabajo partidista alguno, de la noche a la mañana en la Organización de Mujeres del 

PRI (OMPRI) apareció como su titular Adriana Flores Torres, quien llegó al cargo gracias a sus contactos con un 
dirigente partidista. ¿Y luego por qué se quejan cuando no se logran las metas políticas? 

que en Acaxochitlán uno más que trabaja por una candidatura del tricolor es Martín Carbajal, actual secretario de ese 
Ayuntamiento, y a quien se le considera como el delfín de Eduardo Licona, subsecretario de Planeación del gobierno 

estatal, pues Carbajal ha estado repartiendo juguetes y despensas en distintas comunidades de ese municipio.  

que hablando de candidaturas, otro que se suma a la lista en Francisco I. Madero es Nelson Rodríguez, funcionario de la 

Normal Superior del estado, cuya aspiración es respaldada por Moisés Jiménez (ex dirigente de la Sección 15 del SNTE) 
para encabezar una posible alianza PRI-Nueva Alianza y, en un descuido, hasta con el mismo Verde Ecologista de México.  

que a las 11:00 am de hoy, Luciano Cornejo rendirá protesta como diputado federal por el PRD, en sustitución de 
Guadalupe Acosta Naranjo, quien deja su curul para aventurarse como candidato a la gubernatura de Nayarit. Ahora sí 

que a Cornejo, ex presidente del sol azteca en Hidalgo, le hizo justicia la revolución... democrática. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien de plano le hizo honor a su nombre es la nueva presidenta de la Canacintra, Inocencia Moedano Orta, quien 
llegó a dirigir a los empresarios sabiendo absolutamente nada. Dicen que a cada pregunta que le hacían empresarios y 

reporteros la única respuesta que se sabía era la de “no se”, pues hasta pidió que le dieran chance un mes para estudiar la 
situación de los empresarios en Pachuca para poder responder.  

Que ya entrados en el tema de los suspirantes a presidente municipal, quienes de plano ya se pasaron de inocentes son 
los del partido Convergencia en Tulancingo, pues ahora salieron con la puntada de impulsar al cantante Francisco Xavier 

para que sea el candidato de la oposición en dicho municipio. Dicen que como no se quería quedar atrás de Pepe 
Guadarrama, él también decidió postularse, aunque otras versiones apuntan a que también es un enviado de las fuerzas 

mayores. 

Que hablando de elecciones, los partidos de la oposición en Pachuca ya planean unirse y dejar las descalificaciones a un 

lado, pues ayer en la reunión que sostuvieron acordaron no ir solamente por Pachuca, sino por al menos 40 municipios. 
Dicen que Pedro Porras, del PRD; Gonzalo Trejo, del PAN, y Luis Gerardo Ize, de Convergencia, estaban muy 

contentos por los acuerdos. El único problema es que todavía tienen que decidir las candidaturas.  

Que la grilla por las elecciones municipales está que arde en Tizayuca, pues el gurú electoral de la región, Marcelino 

Rojas, quien también funge como alcalde de ese municipio, tienen al menos seis aspirantes a sucederlo. El problema es 
que no sabe por quién inclinarse, pues últimamente todos le han hecho favores que no puede negar, pero les pidió no 

comer ansias, pues se acordó que él no puede elegir al candidato. 

Que ya hubo un cambio de delegado en Hidalgo, pero no gracias al líder del PAN, Gonzalo Trejo. Dicen que Edgar 

Esteban Richaud abandonó la Sagarpa en el estado y se fue a Campeche; en su lugar llega Francisco Velarde, de 
quien se dice sí conoce la situación de los campesinos hidalguenses, pues ya ha estado en puestos referentes al tema. A 
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ver si es cierto. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Hasta el momento no hay pruebas de que existan dos grupos delictivos en conflicto en Hidalgo.” 

José Alberto Rodríguez Calderón, procurador de Justicia del estado, asegura que no hay indicios de una confrontación 
de organizaciones delictivas que disputen por el control del narcotráfico en el estado.  

“El proyecto tiene que ser integral porque la plaza en si tiene su belleza pero también tiene algunos obstáculos visuales, 
vamos a revisar el tema del transporte público.” Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, advierte que se 

reordenarán las rutas del transporte público en el primer cuadro de la capital. 

““Efectivamente ya el senador Xavier Berganza ya es candidato a la presidencia municipal de Tulancingo, ha iniciado las 

giras.” 
Luis Gerardo Ize, presidente estatal de Convergencia, nombra formalmente al Senador como candidato en las próximas 

elecciones. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Tras el descalabro electoral del PRI en Guerrero, los dirigentes nacionales tricolores parece 
que se quedaron mudos... ¿Dónde estás Moreira? ... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Las dirigencias estatales del PAN, PRD, PT y Convergencia, tras manifestar la “voluntad” de 

coaligarse nuevamente ahora para el proceso electoral del próximo 03 de julio en el que se renovarán las 84 presidencias 

municipales de la entidad, reconocieron que el caso de Pachuca, aunque siguen las reuniones entre sus partidos, carecen 
de avances concretos… (redacción, primera plana) 

Crónica-Grillerías… 

NOMBRAMIENTO 

Durante la ceremonia donde rindió protesta como subprocurador de asuntos electorales, José Luis Lima llegó 
acompañado de todo el personal de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo. Los trabajadores de la ASEH 

eran los más contentos y entusiastas en todo momento. Es notorio que Lima Morales se ganó el afecto de su personal. 

SAN ROMAN AL ATAQUE 

Escandalizados quedaron todos los asistentes a la conferencia de prensa de los partidos opositores al PRI, 
cuando los dirigentes de Convergencia confirmaron que Alfredo San Román Duval será nuevamente 

candidato a la alcaldía de Huejutla. San Román ya fue presidente municipal de Huejutla por el PAN, partido que se vio 
obligado a desconocerlo porque como primera acción de gobierno se asignó un salario de 100 mil pesos mensuales. ¿Esos 

son los gallos de la oposición? 

(redacción, página 02) 

Criterio-La silla… 

La oposición y su apuesta por Pachuca: En días pasados uno de los salones privados del restaurante El Parador de San 

Javier, en Pachuca, fue escenario de una reunión de la dirigencia del sol azteca en Hidalgo. El motivo de la reunión era 

simple: discutir bajo qué términos el Partido de la Revolución Democrática (PRD) participará en las alianzas electorales con 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

miras al proceso de renovación de las 84 presidencias municipales. El acto lo encabezó Pedro Porras, dirigente estatal 

perredista, y tuvo a muchos otros interlocutores de peso, entre ellos al senador José Guadarrama y a diferentes miembros 

del secretariado del PRD estatal. Quienes conocen del tema señalan que hubo acuerdos importantes, pero también hubo 
algunas dudas que no terminaron de resolverse en ese momento. Por lo pronto, el tema de la candidatura por Pachuca 

quedó prácticamente resuelto: será el PAN quien encabece la fórmula, independientemente de quién sea el hombre o 
mujer. Solamente la seguridad de que Acción Nacional no tuviera la fuerza necesaria para jalar votos podría impedir una 

candidatura encabezada por el blanquiazul. Si ese fuera el caso, entonces el profesor de Jacala sería el hombre fuerte de la 

planilla. Donde no hubo tanto acuerdo fue respecto a otras plazas, sobre todo las metropolitanas, pues el PRD no ha 
terminado de perfilar en cuáles debe encabezar las fórmulas aliancistas. Tulancingo podría ser una de ellas, además de 

varias otras municipalidades en el Valle del Mezquital pero, repito, todo parece indicar que aún tienen mucho qué discutir al 
interior de las filas del sol azteca. La victoria perredista en Guerrero, ocurrida hace apenas un par de días, será una 

inyección de ánimo para las filas del partido que dirige Porras en Hidalgo, pues si bien las situaciones no son tan parecidas, 
el triunfo de Aguirre en ese estado del Pacífico revitaliza a un PRD que parecía no tenerlas todas consigo últimamente. Por 

lo pronto habrá que ver, una vez iniciadas formal y públicamente las pláticas entre PAN, PTy Convergencia, cómo “se 

acomodan las calabazas” en una carreta electoral opositora que ya está en movimiento. El tweet de Xóchitl Y si de 
alianzas y candidatos por Pachua se trata, anoche mismo Xóchitl Gálvez publicó en Twitter (@xochitlgalvez) el siguiente 

texto: “Estoy cenando con Pedro Porras del PRD y @gonzalotrejo del PAN, en Pachuca, estamos muy motivados después 
del resultado de Guerrero”.  El microtexto de la ex candidata a gobernadora tiene varios mensajes.  Uno de ellos es poner 

nerviosos a los aspirantes (sobre todo a los panistas) a la candidatura por Pachuca, pues bajita la mano muchos 

interpretarán (interpretaremos, pues) que existe la posibilidad de que se apunte ahora a gobernar la capital hidalguense. 
Otra lectura, claro está, tiene qué ver con meter ruido a la carrera priista por la candidatura a ocupar la Casa Rule, pues no 

es lo mismo ir contra alguien de menor peso político, que contender formalmente contra la ingeniera, quien demostró tener 
arrastre en Pachuca.  En todo caso, aún falta tiempo para que los partidos terminen por decidir quiénes serán sus 

candidatos. La batalla mediática, sin embargo, apenas comienza a tomar forma. (Manuel Baeza, página 03) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

                            Plaza Juárez                                    Independiente 

           
 

 

 


